

## BAB III METODE PENELITIAN

### A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan oleh peneliti adalah termasuk kedalam jenis *field research* (penelitian lapangan). Akibatnya, subjek penelitian adalah sesuatu di lapangan yang dapat memberikan pengetahuan tentang studi penelitian.<sup>1</sup> Dalam hal ini peneliti langsung mengumpulkan data dari lapangan dengan melakukan observasi langsung sehingga diperoleh data yang relevan sesuai dengan permasalahan dalam penelitian.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian adalah pendekatan kualitatif, yang biasanya sering di sebut penelitian naturalistik karena penelitiannya dilakukan pada saat kondisi yang alamiah (*natural setting*). Objek alami adalah objek yang tidak diubah oleh peneliti, meninggalkan kondisi di dalam objek, setelah berada di dalamnya, dan ketika peneliti keluar sebagian besar tidak berubah.

Untuk mengumpulkan informasi yaitu informasi tentang perekrutan kader dan kandidat Partai Solidaritas Indonesia pada kalangan santri kabupaten Rembang, penulis dalam hal ini mencoba menelusuri objek yang diteliti.<sup>2</sup> Metodologi penelitian studi kasus adalah metode yang digunakan. Penelitian studi kasus mengacu pada penyelidikan mendalam tentang fitur lingkungan sosial, termasuk keberadaan manusia di dalamnya. Seorang individu, sekelompok individu (seperti keluarga), sekelompok orang, lingkungan sosial (desa, sektor perkotaan), atau lembaga sosial semuanya dapat dipelajari dengan menggunakan metode studi kasus.

### B. Setting Penelitian

1. Lokasi Penelitian Lokasi yang diambil oleh peneliti dalam melakukan penelitian ini adalah pada Partai Solidaritas Indonesia DPD Kabupaten Rembang . Alasan di pilihnya lokasi ini karena pada Partai Solidaritas Indonesia DPD Kabupaten Rembang memiliki kader yang merupakan bagian dari seseorang masyarakat kalangan santri . Selain itu juga untuk bisa mendapatkan gambaran dan informasi yang lengkap dan jelas, yang memungkinkan dan mudah bagi peneliti untuk mendapatkan informasi yang akurat dan kredibel.

---

<sup>1</sup> Sirajuddin Saleh et al, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, 2019.

<sup>2</sup> H.Zuchri Abdussamad, *Metode Penelitian Kualitatif* (CV. Syakir Media Press, 2021).

## 2. Waktu Penelitian

Penelitian ini dimulai pada 1 Maret 2023 sampai dengan 15 April 2023.

### C. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah individu, lokasi, atau hal-hal yang akan menjadi objek pengamatan.<sup>3</sup> Pengurus Partai Solidaritas Indonesia DPD, DPC, Kader/Anggota dan Kandidat Caleg dari kalangan santri menjadi subjek penelitian ini, dengan fokus pada strategi merekrut kader dan kandidat Partai Solidaritas Indonesia pada kalangan santri. Inforaman Diatas meliputi ;

1. Ketua DPD PSI Rembang : Yan Chrisna Dwi Atmaja, S.E
2. Tim Bappilu : Mohammad Hidayat, S.I. Kom
3. Kader kalangan santri : Sutejo
4. Kader kalangan santri : Nur Hidayah
5. Kader kalangan santri : M. Farid Hamdani
6. Kader kalangan santri : Muzayanah, Amd.Keb
7. Kader kalangan santri : Ahmad Fauzi
8. Kader kalangan santri : Ahmad Nadif

### D. Sumber Data

Sumber yang dipergunakan penulis dalam meneliti permasalahan ini yaitu menggunakan sumber data primer dan sekunder.

#### 1. Data primer

Data primer adalah data yang didapat atau dikumpulkan langsung oleh penulis yang telah melakukan penelitian ini atau orang yang memerlukan data tersebut.<sup>4</sup> Dalam hal tersebut penulis menjadikan informan yang terdiri dari Ketua DPD PSI Rembang, Tim Bappilu PSI Rembang, kader santri dari kepengurusan dpc, Kandidat Caleg kalangan santri dan dari beberapa Anggota Partai Solidaritas Indonesia Rembang untuk dijadikan sebagai responden atau sumber dalam mencari data-data yang diperlukan oleh penulis dalam kebutuhan penelitian ini.

#### 2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data yang telah dipublikasi untuk umum oleh instansi maupun lembaga yang telah mengumpulkannya dalam olahan yang telah disajikanya. Data sekunder juga disebut sebagai data yang telah tersedia. Data sekunder juga merupakan data pendukung yang memiliki fungsi untuk memperkuat data primer.

---

<sup>3</sup> Sirajuddin Saleh et al, *Metodologi Penelitian Kualitatif*.

Data sekunder didapat dari buku-buku, literatur seperti buku strategi sosialisasi politik, strategi partai politik. Tak hanya itu, data ini juga didapat dari karya-karya, dokumentasi, dan dari media internet yang terkait dengan objek penelitian. Dari penelitian ini, yang menjadi informan penelitian adalah pengurus Partai Solidaritas Indonesia daerah Kabupaten Rembang.

Dari kedua data diatas penulis menggunakan data tersebut untuk dapat dipergunakan dalam penelitian agar saling melengkapi, karena data yang terdapat di lapangan tidak akan dapat sempurna jika ditunjang dengan sebuah data berbentuk kepustakaan. Dengan menggunakan dari kedua sumber data ini maka penelitian ini dapat memberikan validitas yang dapat dipertanggungjawabkan dalam kebenaran penelitian ini.

### E. Teknik Pengumpulan Data

Metode dalam pengumpulan data penulis dalam penelitian ini dilakukan dengan 3 cara yaitu :

#### a. Metode Wawancara/interview

Metode wawancara merupakan suatu percakapan atau Tanya jawab dengan cara lisan antara dua orang atau lebih.<sup>5</sup> Wawancara digunakan sebagai metode dalam pengumpulan data jika peneliti ingin melakukan studi pendahuluan untuk dapat menemukan permasalahan yang harus diteliti dan juga apabila peneliti dalam mengetahui hal-hal atau data dari informan yang lebih mendalam mengenai permasalahan jika jumlah responden lebih sedikit.

Tujuan dari wawancara dalam penelitian ini adalah untuk menyajikan data yang baru dengan konteks tentang masalah pribadi, peristiwa, dan aktivitas, organisasi, perasaan, tanggapan atau persepsi, dan motivasi yang nantinya terdapat pada wawancara dengan para informan penelitian ini. Hal ini yang nantinya dapat dikaitkan dengan sebuah harapan yang telah terwujud dimasa mendatang. Orang-orang yang diwawancarai merupakan pengamat yang pada kemudian hari melapor kepada peneliti dengan memberikan jawaban-jawaban dari pertanyaan yang telah ditanyakan oleh peneliti mengenai sebuah data permasalahan penelitian.

Penelitian ini dilakukan dengan metode pengumpulan data untuk mengajukan pertanyaan secara langsung kepada informan mengenai permasalahan dalam penelitian ini dengan wawancara yang mendalam. Dengan metode wawancara ini, metode ini

---

<sup>5</sup> Sirajuddin Saleh et al, *Metodologi Penelitian Kualitatif*.

dijadikan yang lebih utama dalam proses pengambilan maupun pengumpulan data dalam kepentingan penelitian ini. Wawancara dengan teknik *snowball sampling* yaitu pewawancara tidak perlu untuk menetapkan berapa banyak responden atau informan. Jika dirasa responden pertama sudah memenuhi banyaknya data yang dibutuhkan, maka wawancara juga harus dilakukan kepada responden kedua. Wawancara dalam penelitian ini ditujukan kepada para pengurus Partai Solidaritas Indonesia Daerah Rembang dengan beberapa informan yang telah disebutkan dalam penelitian ini untuk dapat mengetahui Strategi Rekrutmen Politik Partai Solidaritas Indonesia pada masyarakat kalangan Santri di Kabupaten Rembang untuk Pemilu 2024.

b. Metode Dokumentasi

Metode dokumentasi adalah proses pengumpulan data melalui peninggalan yang tertulis yang berupa arsip-arsip dan buku-buku tentang pendapat, teori, dalil, hukum-hukum, jurnal, buku dokumentasi juga melalui media internet yang ada kaitanya dengan permasalahan penelitian ini.<sup>6</sup> Metode dokumentasi juga dijadikan sebagai metode untuk melengkapi. Peneliti melakukan pencatatan hal-hal yang terdapat pada sebuah dokumentasi yang dianggap penting mengenai fokus dari penelitian dengan lanjutan penyusunan oleh peneliti untuk keperluan dalam menganalisis data. Data yang telah dianalisis dari sebuah dokumen yang tertulis atau arsip tentang kegiatan dari kepengurusan Partai Solidaritas Indonesia dan dari berkas verifikasi faktual digunakan untuk pengumpulan data dalam penelitian ini. Metode ini dapat berupa struktur administratif maupun peta daerah DPD Partai PSI Kabupaten Rembang.

## F. Pengujian Keabsahan Data

Dalam penelitian kualitatif, data atau temuan dianggap sah jika tidak ada ketidaksesuaian antara apa yang ditemukan peneliti dengan apa yang sebenarnya terjadi. Adapun metodologi yang akan digunakan penulis, melibatkan evaluasi keandalan data, yang terdiri dari:

1. Triangulasi

Triangulasi dalam pengujian kredibilitas ini dapat diartikan sebagai pengecekan data dari berbagai sumber dengan berbagai cara dan berbagai waktu. Dengan demikian ada tiga (3) macam triangulasi yaitu<sup>7</sup>:

---

<sup>6</sup> Sirajuddin Saleh et al, Metodologi Penelitian Kualitatif.

<sup>7</sup> Abdussamad, *Metode Penelitian Kualitatif*.

- a. Triangulasi sumber.  
Triangulasi sumber untuk menguji kredibilitas data bisa dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber.
- b. Triangulasi teknik.  
Triangulasi teknik untuk menguji kredibilitas data bisa dilakukan dengan cara mengecek data kepada sumber yang sama dengan teknik yang berbeda.
- c. Triangulasi waktu.  
Triangulasi waktu untuk menguji kredibilitas data dapat dilakukan dengan cara mengecek data dengan waktu yang berbeda.

### G. Teknik Analisis Data

Dalam kajian ini penulis menggunakan metode analisis data sebagai berikut<sup>8</sup>:

1. Reduksi data (data reduksi)  
Tujuan yang ingin dicapai akan menjadi panduan Anda dalam hal pengurangan data penelitian dalam penelitian kualitatif. Peneliti menggunakan temuan dari penelitian kualitatif untuk mereduksi data karena merupakan temuan asing yang tidak diketahui dan tidak memiliki pola. Secara khusus, gambaran umum tentang strategi rekrutmen kader dan kandidat Partai Solidaritas Indonesia pada kalangan santri kabupaten Rembang merupakan penemuan baru dalam kasus ini.
2. Display data (data display)  
Tahap kedua penelitian kualitatif adalah penyajian data, yang dilakukan dengan menggunakan ringkasan singkat, grafik, hubungan antar kategori, dan alat bantu visual lainnya.
3. Verifikasi (data verification)  
Langkah ketiga dalam analisis data adalah verifikasi atau membuat kesimpulan. Jika bukti kuat tidak ditemukan untuk didukung pada tahap pengumpulan data selanjutnya, kesimpulan awal yang disajikan akan berubah. Namun, kesimpulan yang disajikan di awal adalah kesimpulan yang

---

<sup>8</sup> Abdussamad, Metode Penelitian Kualitatif.

kredibel jika didukung oleh bukti yang andal dan konsisten ketika peneliti kembali ke lapangan untuk mengumpulkan data.

